

14 June 2023

The Global Fund to Fight AIDS, Tuberculosis and Malaria

Peter Sands, Executive Director

Mark Edington, Head of Grant Management

Kate Thomson, Head of the Community, Rights and Gender Department

Roslyn Morauta, Chair of the Global Fund Board

EECA Constituency to the Global Fund Board

Communities Delegation to the Global Fund Board

Developing Country NGO Delegation to the Global Fund Board

Developed Country NGO Delegation to the Global Fund Board

On the Situation with CCM of Kyrgyzstan

Request from Regional Communities and Civil Society Networks in Eastern Europe and Central Asia

Dear partners,

The Global Fund to Fight HIV, TB and Malaria provided to the Kyrgyz Republic \$180.99 million USD between 2004 and 2023, covering a significant part of the national HIV and TB responses, including treatment and prevention among the key populations - and contributing to the country eliminating malaria as certified by WHO in 2016.

The Global Fund support enabled cooperation between different national stakeholders, in particular, civil society and key populations, and government. The Country Coordinating Mechanism (CCM) had strong representation of civil society and key populations. It has been incorporated as *the HIV and TB Committee* in the Coordinating Council for Public Health under the Government of the Kyrgyz Republic, with the mandate (from the oversight of the Global Fund grant initially) on the overall coordination and management of all national HIV and TB programs. The CCM of the Kyrgyz Republic was a best practice example for the whole Global Fund Partnership.

After submission of the Country Note funding request in March 2023, the Global Fund notified in May 2023 about approval of allocation of \$27.8 million USD for 2024-2026.

At the same time, in spring 2023, discussions unfolded in the Parliament of the Kyrgyz Republic demanding to review the current CCM composition with representation of civil society and key populations, raising the issue to immediately transfer the Global Fund grant's management to governmental institutions, and doubting the feasibility of the Note content with activities aimed at HIV prevention among key populations, particularly LGBT people.

These discussions lead to the May 24, 2023 decision of the Coordinating Council for Public Health to revise the CCM Regulations including its structure and composition. The CCM activities have been effectively put on hold well before that.

There exist significant risks that the communities and civil society will be left out from the revision of the CCM regulations and not be duly represented in the reformed HIV and TB Committee. As a result, proper oversight of the Global Fund-supported programs will be compromised.

We request that the Global Fund conveys to the Kyrgyz government a clear message about strict compliance with the Global Fund policies, including the CCM Eligibility Requirements, in particular the following:

- *Requirement 2: Document a transparent process for the nomination of all new and continuing PR(s) based on clearly defined and objective criteria;*
- *Requirement 4: Evidence of membership in CCM of people that are both living with and representing people living with HIV; people affected by and representing people affected by tuberculosis; and people from and representing key populations*
- *Requirement 5: All CCM members representing nongovernment constituencies should be selected by their own constituencies.*

Failing to comply with the Global Fund policies and CCM requirements should be regarded by the Global Fund Secretariat as a concern for concluding an agreement with the Kyrgyz Republic for the 2024-2026 funding.

Signed Organizations:

ECOM - Eurasian Coalition on Health, Rights, Gender and Sexual Diversity

EMRHP - Eurasian Movement for the Right to Health in Prisons

Eurasian Women's Network on AIDS

Health Advocacy Coalition

ITPC EECA-International Treatment Preparedness Coalition in EECA

Regional Expert Group on Migration and Health for the EECA region

SWAN - Sex Workers' Rights Advocacy Network

TB Europe Coalition

14 июня 2023 г.

Глобальный фонд для борьбы со СПИДом, туберкулезом и малярией

Питер Сэнде, исполнительный директор

Марк Эдингтон, руководитель грантового менеджмента

Кейт Томсон, руководительница отдела сообществ, прав и гендерных вопросов

Рослин Морота, председательница Правления Глобального фонда

Делегация Восточной Европы и Центральной Азии в Правлении Глобального фонда

Делегация сообществ в Правлении Глобального фонда

Делегация НПО развивающихся стран в Правлении Глобального фонда

Делегация НПО развитых стран в Правлении Глобального фонда

О ситуации вокруг СКК Кыргызстана

Обращение региональных сетей сообществ и гражданского общества Восточной Европы и Центральной Азии

Уважаемые партнеры,

Глобальный фонд для борьбы с ВИЧ, туберкулезом и малярией предоставил Кыргызской Республике 180,99 млн долларов США в период с 2004 по 2023 год, обеспечив значительную часть потребностей национального ответа на ВИЧ и туберкулез, в т.ч. лечение и профилактику среди ключевых групп населения, и способствуя ликвидации малярии в стране, что было сертифицировано ВОЗ в 2016 г.

Поддержка Глобального фонда усилила сотрудничество между различными национальными заинтересованными сторонами, в частности, гражданским обществом и ключевыми группами населения, и правительством. В страновом координационном комитете (СКК) были широко представлены гражданское общество и ключевые группы. СКК был введен как Комитет по ВИЧ и ТБ в состав Координационного совета по общественному здравоохранению при Правительстве Кыргызской Республики с мандатом общей координации и управления всеми национальными программы по ВИЧ и туберкулезу, а не только грантов Глобального фонда. СКК Кыргызской Республики стал примером передовой практики для всего партнерства Глобального фонда.

После подачи в марте 2023 года странового запроса заявки на финансирование Глобальный фонд в мае 2023 года уведомил о выделении 27,8 млн долларов США на 2024–2026 годы.

Одновременно с этим весной 2023 года в Жогорку Кенеше (Парламенте) КР развернулись дискуссии, во время которых прозвучали требования пересмотреть действующий состав СКК, где участвуют гражданское общество и ключевые группы, немедленно передать управление грантом Глобального фонда к государственным учреждениям и выразались сомнения в целесообразности заявки, в которую включена профилактика ВИЧ среди ключевых групп населения, в особенности ЛГБТ-людей.

Эти обсуждения привели к тому, что 24 мая 2023 г. Координационный совет по общественному здравоохранению принял решение пересмотреть Положение о СКК, включая его структуру и состав. Деятельность СКК была фактически приостановлена еще до этого.

Существуют значительные риски того, что сообщества и гражданское общество не будут включены в процесс пересмотра положения СКК и не будут должным образом представлены в реформированном Комитете по ВИЧ и ТБ. В результате будет нарушен надлежащий надзор за программами, поддерживаемыми Глобальным фондом.

Мы обращаемся с запросом, чтобы Глобальный фонд четко и недвусмысленно передал правительству Кыргызской Республики необходимость строгого соблюдения политик Глобального фонда, включая квалификационные требования СКК, в частности, следующие:

- *Требование 2. Документально оформить прозрачные процедуры выдвижения новых и действующих основных реципиентов на основе четко определенных и объективных критериев*
- *Требование 4. Подтвердить представленность людей, живущих с ВИЧ, и людей, представляющих людей, живущих с ВИЧ; людей, затронутых туберкулезом; и людей, представляющих людей, затронутых туберкулезом; людей, входящих в ключевые группы и представляющих ключевые группы.*
- *Требование 5. Все члены СКК, представляющие неправительственные избирательные группы, должны избираться своими избирательными группами на основе документальных и прозрачных процедур.*

Несоблюдение политик Глобального фонда, включая квалификационные требования СКК, должно рассматриваться секретариатом Глобального фонда как тревожный сигнал для заключения соглашения с Кыргызской Республикой о финансировании на 2024-2026 годы.

Подписавшиеся организации:

ЕКОМ - Евразийская коалиция по здоровью, правам, гендерному и сексуальному многообразию

Евразийское движение за право на здоровье в тюрьмах

Евразийская Женская сеть по СПИДу

Коалиция за право на здоровье

ИПРС ВЕЦА -Международная коалиция по готовности к лечению в ВЕЦА

Региональная экспертная группа по здоровью мигрантов для региона ВЕЦА

SWAN - Сеть адвокации за права секс-работников

Европейская Коалиция по борьбе с туберкулезом